







Selain menjadi pengasuh pondok pesantren, Hj. Massuni'ah adalah sosok ibu yang sukses dalam mendidik anak-anaknya. Dari keempat anaknya, yang menjadi penghafal al-Qur'an berjumlah tiga, yakni KH. Fathan Anwari, Ustad Sholikhun, Ustad Ali Murtadlo, dan anaknya yang tidak menghafal al-Quran bernama Musbikhin. Ketiga anak Hj. Massuni'ah ini juga mengikuti jejak orang tuanya sebagai pendakwah.

KH. Fathan Anwari yang sekarang menjadi pemangku pondok pesantren al-Anwar iajuga sebagi da'i di kabupaten Gresik, iasering mendapat undangan untuk mengisi ceramah dan menjadi imam sholat tarawih di Masjid Agung Gresik dan Masjid kyai Gede Bungah Gresik. Ustad sholikhun selain menjadi pengajar ia juga menjadi imam sholat tarawih di Masjid Sekapuk Gresik khataman al-Qur'an satu bulan. Ustad Ali murtadlo menjadi imam di masjid Agung Gresik Dan masjid Sunan Ampel Surabaya.

Dari tiga anak penghafal al-Qur'an ini bisa disimpulkan bahwa tidak mungkin jika Hj. Massuni'ah hanya orang yang biasa saja, akan tetapi ia adalah sosok perempuan dan sekaligus seorang ibu yang berhasil mendidik anak-anaknya hingga semuanya sukses. Semua butuh perjuangan dan proses yang sangat panjang. ketekunan dan kesabaran Hj. Massuni'ah dalam membesarkan dan mendidik anak-anaknya membuahkan hasil ketika ketiga anaknya lulus dijenjang pendidikan formal dan juga menyelesaikan pendidikan tahfidzul Quran.

Pondok pesantren al-Anwar sebelumnya adalah sebuah Taman Pendidikan al-Qur'an yang didirikan oleh Hj. Massuni'ah. Alasan ia mendirikan tempat

belajar membaca al-Qur'an karena pada tahun 1979 beliau dipecat menjadi guru di madrasah dan tidak boleh mengajar al-Qur'an di Masjid Desa Abar-abir oleh pemerintah orde baru sehingga ia hanya dirumah saja. Keadaan seperti itu membuat Hj. Massuni'ah berfikir bagaimana caranya ia tetap bisa mengajar tanpa mendapatkan larangan dari pemerintah, karena masyarakat masih membutuhkannya.

Dengan dibantu oleh keempat puteranya Hj. Massuni'ah mengajar para tetangganya membaca al-Qur'an di balai rumah. Karena banyaknya santri yang setiap hari belajar mengaji di rumahnya dan balai rumah juga sudah penuh, Hj. Massuni'ah berinisiatif untuk mendirikan tempat belajar membaca al-Qur'an. Dan atas izin Allah serta dukungan dari mbah Maimun Zubair Abdul Karim yakni guru dari H. anwari Rosyid dan Hj. Massuni'ah, maka pada tahun 1989 terlaksanalah niat Hj. Massuni'ah untuk mendirikan tempat belajar membaca al-Qur'an diawali dengan memondasi tempat belajar membaca al-Qur'an disebelah barat rumahnya (sekarang menjadi asrama putra).

Setelah gedung selesai didirikan tempat belajar membaca al-Qur'an sudah tidak lagi berada di balai rumah Hj. Massuni'ah, akan tetapi berganti ke gedung baru yang berada di sebelah barat rumahnya. Karena tempat belajar membaca al-Qur'an tersebut perlu diberi nama, akhirnya Hj. Massuni'ah memberi nama "Taman Pendidikan al-Qur'an al-Anwar" khusus untuk anak-anak belajar membaca al-Qur'an di Abar-abir. Seiring berjalannya waktu semakin banyak santri yang belajar di TPQ al-Anwar sehingga ruangan yang

semula hanya satu lantai tidak cukup untuk menampung para santri yang belajar disitu. Akhirnya pada tahun 1992 gedung yang awalnya hanya satu lantai ditambah lagi pembangunannya menjadi dua lantai.

Bersamaan dengan itu sekitar tahun 1992 ada metode baca al-Qur'an Qira'ati yang berkembang di Kabupaten Gresik, dan TPQ al-Anwar ikut menggunakan metode belajar membaca al-Qur'an tersebut. Karena kemantapan dan ketekunan Hj. Massuni'ah dalam membaca al-Qur'an, akhirnya ia ditunjuk sebagai koordinator Qira'ati tingkat kecamatan Bungah di Kabupaten Gresik. Semakin banyak santri yang belajar di TPQ al-Anwar bukan hanya dari Desa Abar-abir, akan tetapi dari luar desa juga ada seperti dari Desa Gunung sari, Kisik, Kemangi, Mengare. karena banyak orang yang ingin menjadi guru di Qira'ati, maka sebagai koordinator kecamatan Hj. Massuni'ah harus membimbing para calon-calon guru tersebut. Setiap minggu tepatnya pada hari jum'at para calon-calon guru tadi datang ketempat Hj. Massuni'ah untuk belajar cara membaca al-Qur'an dengan baik dan benarsebelum dilaksanakan tashih dan dites oleh bapak Fathoni sebagai penanggung jawab Qira'ati Kabupaten Gresik.

Pada tahun 1994 Santri yang belajar kepada Hj. Massuni'ah kebanyakan datang dari luar desa dan rumahnya jauh-jauh, hal ini membuat para orang tua santri merasa khawatir apabila dalam proses belajar membaca al-Qur'an anak-anak mereka harus pulang pergi setiap hari tanpa mereka dampingi. Kehawatiran para orang tua santri tersebut membuat Hj. Massuni'ah berpikir bagaimana caranya supaya santri-santrinya yang belajar di TPQ al-Anwar



hambatan dan rintangan tetapi ia selalu menjalankan dengan istiqomah, sabar dan penuh keyakinan serta berdo'a kepada Allah agar dimudahkan dalam mencari ilmu. Karena kecerdasan yang ia miliki sehingga Hj. Massuni'ah menjadi murid kesayangan para guru-guru di sekolah.

Setelah menyelesaikan pendidikan di jenjang madrasah, Hj. Massuni'ah melanjutkan pendidikan ke tingkat tsanawiyah di Madrasah Tsanawiyah Ma'arif Assa'adah Sampurnan Bungah Gresik. Dilihat dalam ijazah yang diperoleh, nilai hasil belajar Hj. Massuni'ah sangat memuaskan dalam mata pelajaran agama. Seperti tafsir, ilmu tafsir, hadits, tauhid, fiqih, dll. Sekitar tahun 1970 pendidikan tsanawiyah di desa sudah tergolong tingkat pendidikan tinggi. Tidak semua orang bisa bersekolah hingga tingkat pendidikan tsanawiyah, hanya orang yang mampu dalam segi ekonomi yang bisa melanjutkan. Keluarga Hj. Massuni'ah tergolong keluarga yang berkecukupan, sehingga orang tuanya masih bisa membiayai kebutuhan untuk sekolah.

Hj. Massuni'ah lulus pendidikan Tsanawiyah pada 5 Juni 1983. Hj. Massuni'ah tidak pernah belajar di pondok pesantren. Akan tetapi sekolah yang ia tempati belajar adalah sekolah yang dalam lingkungan yayasan pondok pesantren. Sekolah Madrasah Tsanawiyah Assa'adah Bungah Gresik adalah sekolah yang berdiri dibawah naungan yayasan pondok pesantren Sampurnan Qomaruddin Bungah Gresik. Meskipun tidak mondok akan tetapi ia mendapatkan ilmu yang sama seperti yang didapat para santri yang mondok di pesantren Qomaruddin. Hal ini dikarenakan guru-guru yang mengajar di sekolah tempat Hj. Massuni'ah belajar juga mengajar di pondok pesantren





penting. Guru merupakan salah satu faktor utama bagi terciptanya generasi penerus bangsa yang berkualitas, tidak hanya dari sisi intelektual saja melainkan dari tata caraberperilaku dalam masyarakat, karena tugas yang diemban oleh guru tidaklah mudah.

Guru adalah pendidik dan pengajar pada pendidikan anak usia dini jalur sekolah atau pendidikan formal, pendidikan dasar, pendidikan menengah. Guru-guru seperti ini harus mempunyai semacam kualifikasi formal. Dalam definisi yang lebih luas, setiap orang yang mengajarkan sesuatu hal yang baru dapat juga dianggap seorang guru. Selain menjadi guru di TK Muslimat NU 03 Assaadah Bungah Gresik, Hj. Massuni'ah juga mengajar pendidikan al-Qur'an dan baca tulis al-Qur'an di Masjid Baitu al-Abrar di Desa Abar-abir, karena pendidikan al-Qur'an sangatlah penting bagi anak-anak sehingga bisa menjadi orang yang mencintai al-Qur'an dan selalu membaca al-Qur'an seperti yang telah dicontohkan oleh Nabi Muhammad SAW.

Hj. Massuni'ah adalah sosok perempuan yang sangat disiplin, tekun dan agamis. Ia adalah sosok yang gigih dalam memperjuangkan keinginannya ketika sudah ada keinginan. Ia juga tipe orang yang demokratis dalam membangun hubungan social yang erat dengan masyarakat, memberi pemahaman tentang kesetaraan gender, hal ini dibuktikan dengan karirnya di kancah muslimat selama kurang lebih 20 tahun, beliau menjabat sebagai ketua muslimat anak cabang Bunga Gresik.

Perjuangan Hj. Massuni'ah dalam mengembangkan muslimat anak cabang Bungah salah satunya dapat dilihat dari semangatnya ketika mengajak para





